

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE ABRIL DE 1793.

---

*Varsovia 16 de Marzo.*

**E**l General en jefe de las tropas Rusas existentes en este pais publicó un manifiesto con motivo de la entrada de los Prusianos en Polonia, alegando á favor de esta medida la necesidad de infundir respeto en los ánimos descontentadizos y dispuestos á abrazar los nuevos principios que causan tantos desórdenes en Europa, y añadiendo que á este mismo fin coadyuvaban los Rusos. En el propio manifiesto se exhorta á los Generales de estas últimas tropas y sus subalternos á que vivan en buena armonía con las Prusianas, y se presten mutuamente socorro para cumplir los deseos de sus respectivos Soberanos. El General Mollendorf intimó posteriormente en nombre del Rey de Prusia una orden de la misma naturaleza al cuerpo de ejército que está en Polonia baxo su mando.

Entre las dificultades y los embarazos en que actualmente nos vemos, no es el menor la indiferencia que subsiste entre el Rey y la Confederacion, la qual desea que el Soberano traslade su residencia á Grodno; y S. M. no resuelve dar este paso.

Habiendo algunos Regimientos Prusianos bloqueado la fortaleza de Czenstockow salió de ella, el 6 del corriente con todos los honores de la guerra la guarnicion Polaca mandada por el Mayor Wiersbowski, que les entregó la fortaleza baxo palabra de que no tocarian al altar ni al tesoro de la milagrosa imágen de la Virgen santísima, ni á las propiedades de los habitantes.

En Volhynia, y en las provincias confinantes con el Niéster y el Niéper, se hallan actualmente algunos agrimensores enviados por la Corte de Rusia. Ignórase por ahora el objeto de su comision; pero es de presumir que producirá novedades de importancia.

El comercio de esta Capital se halla en suma decadencia, y hay

hay quiebras todos los días; la que ha causado mas extrañeza es la del famoso cambista Tepper, de quien dicen es el Rey acreedor á 10 millones de florines. Habiendo comparecido en el Tribunal de la Confederacion, declaró que su capital bastaba para satisfacer todos sus créditos, como lo manifestaria por su balance: y para formarlos pidió, y le fué concedido, el plazo de 4 semanas contadas desde el 25 de Febrero; liquida sus cuentas á presencia de Comisarios nombrados para este efecto. Lo propio se executa con el cambista Cabrit.

*Viena 12 de Marzo.*

**H**a promovido el Emperador siete Mayores generales á Tenientes Feld Marscales, y catorce Coronales á Mayores generales.

Acaba de transitar por esta Capital un correo de Lóndres, que va á Constantinopla; de allí pasará por el Diarbeckir y seguirá por tierra con la posible prontitud á la India oriental con el aviso de la guerra entre la Gran Bretaña y la Francia, para que no sean sorprendidos los buques Ingleses que se hallan en las posesiones del Asia.

En toda esta semana saldrá de aquí el General Schlaun, con varios Ingenieros, á concluir la demarcacion de límites por el lado de la Croacia Turca, á fin de devolver á la Puerta Otomana las plazas y los países que le competen á tenor del tratado de Szes-towe. — A consecuencia de la buena armonía que subsiste entre esta Corte y el Divan, se retirarán las tropas Imperiales de las fronteras para enviarlas hácia el Rhin.

El Conde de Trautmansdorf ha prestado en manos del Emperador su juramento como Presidente del Departamento y Secretarías recién creadas para los Países Baxos.

Se han despachado de aquí á Italia una remesa de armas de fuego y otra de municiones que ha pedido el Sumo Pontífice. Se conducen en muchos carros á Trieste, en donde se embarcarán para Ancona y otros puertos del Estado Pontificio.

Días pasados hubo un incendio en los sótanos de la casa de un rico comerciante, situada en el centro de esta Ciudad; por esta última circunstancia se temia resultasen grandes daños. Informado de ello el Emperador, acudió al instante al parage del fuego, y dió las disposiciones para apagarlo; con efecto así se consiguió á poco rato, teniendo el Soberano el consuelo de ver que quedó ilesa la casa, como tambien los que la habitaban y todos sus efectos. El pueblo, enternecido por el paternal anhelo del

del Emperador, le acompañó hasta las escaleras de su Palacio, colmándole de aplausos y bendiciones.

*Hanóver 18 de Marzo.*

**A**ntes de ayer y ayer emprendió su marcha la primera columna de las tropas de este Electorado destinadas para Holanda, que se reunirán en el lugar de Bergen en Westfalia. Los dos Príncipes Ernesto Augusto y Adolfo Federico, hijos 5º y 7º de S. M. Británica, harán toda la campaña con dichas tropas Hanoverianas.

En el día se trata de formar un cuerpo de cazadores expertos, de 500 plazas; y el Mayor General Wangenheim lo conducirá inmediatamente á Holanda.

*Francfort 25 de Marzo.*

**L**os Generales Franceses Custine y Houchart atacaron el día 20 con 12 batallones, 20 esquadrones y una batería de campaña, al Coronel Sekuli, que se hallaba apostado cerca de Stromberg con un destacamento Prusiano compuesto de 200 hombres de infantería y 150 dragones. Acometido vivamente en su ventajosa situación, resistió dicho Coronel á los esfuerzos de los enemigos desde las 7 de la mañana hasta la una del día; al fin la gran superioridad de los contrarios le obligó á retroceder con su destacamento hasta Rheinhellen, sin mas pérdida que la de 30 hombres muertos ó heridos; la de los enemigos fué de 300, contándose en este número el General Laforelle y el Coronel Daugon.

El ejército que manda el Rey de Prusia formará el cerco de Maguncia en lo que falta de este mes.— Han llegado ya á estas inmediaciones las tropas que componen el contingente del Elector de Saxonía.

*Lóndres 4 de Abril.*

**E**l Príncipe de Castelcicala, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Rey de las Dos Sicilias, tuvo el 27 del mes pasado su audiencia de despedida del Rey; á quien despues entregó sus credenciales el Duque de Sicignano, su sucesor.

Está pronto á transferirse de aquí á Portsmouth el Lord Howe, y pondrá su bandera de Almirante en el navio la Reyna-Carlota de 110 cañones. Su esquadra cruzará por el Océano, y la del Lord Hood recorrerá el Mediterráneo.

Hay cartas de Madras que alcanzan al 8 de Setiembre último; hasta entónces habia rehusado firmemente Tippoo Saib dar socorro alguno á los Polygares rebeldes.— Como aquel caudillo hizo otro pagamento á los Ingleses, á cuenta de la suma que

que se le impuso en el tratado de las últimas paces , se juzgaba que en breve rescataria á sus dos hijos que permanecian en rehenes. Dicese que Tippoo mandó derribar todas las fortificaciones de sus plazas , excepto las de Seringapatnam.

Se asegura que en breve se abrirá aquí un empréstito por cuenta del Gobierno.

*Haya 1.º de Abril.*

**E**l Capitan Haringman , que manda la division de naves Holandesas apostadas en la embocadura del Escalda , ha escrito al Amirantazgo de Zelanda , con fecha del 21 de Marzo , que la noche anterior destruyó algunas lanchas armadas contra los buques Franceses que estaban entre Lillo y Liefkenshock, y se apoderaron de la cañonera Santa Lucia , armada con 3 cañones de bronce del calibre de 24 libras , y 4 pedreros ; habia en ella un hornillo de manosteriu para caldear balas. Tambien apresaron al navio de guardia que estaba delante de Lillo , y tenia 8 cañones montados. Desde aquel fuerte , y desde los demas buques , hicieron los enemigos un fuego muy vivo ; pero no impidieron el objeto de la expedicion , la qual costó á los Holandeses 4 hombres muertos y algunos heridos. Cogiéron 25 prisioneros á los Franceses , ignorándose lo restante de su pérdida.

De Ambéres y de Mastich ha llegado aviso de que la vanguardia del ejército Austriaco entró en Brusélas el 24 á mediodia , despues de haber el Príncipe de Cobourg trabado el 22 otra batalla con los Franceses , que perdiéron en dicha ocasion 4000 hombres , y los Austriacos cerca de 1000. De resultas de esta jornada tuvieron los enemigos que evacuar á Lovayna.

En Breda quedaban 4000 Franceses , y en Gertruidenberg 2500 ; acometidas á estas plazas por los Prusianos y Holandeses , capitularon el 28 de Marzo despues de hacer una valerosa resistencia , alcanzaron todos los honores de la guerra , salir tambor batiente y banderas desplegadas , y retirarse á Francia , lo que se les concedió al cabo de mucha dificultad ; el 30 entregaron las plazas á los aliados , y marcharon á su pais con la legion Bática , y los llamados patriotas Holandeses : pues no habiéndose hecho excepcion alguna en las capitulaciones , se les consideró á todos como parte de la guarnicion. Baxo los mismos pactos se rindió la ciudadela de Namur y la de Amberes á las tropas del Príncipe de Cobourg , que havia 5 dias estaban en posesion de la Ciudad.— El Contra-Almirante Holandes que

manda en el Escalda atacó también á la altura de Namur á la chalupa de guerra Francesa el Ariel de 20 cañones (apresada á los Ingleses en la guerra última) y á otras embarcaciones armadas. Finalmente expresan las mismas cartas que el ejército principal Frances mandado por Dumourier se retiró precipitadamente á Valenciennes y Lila. El de Cobourg quedaba en Brusélas y en sus inmediaciones.

Con fecha del 12 de Marzo escriben de Dantzick que todos los cuerpos de aquel vecindario resolvieron unánimes el día 11 someterse formalmente al dominio del Rey de Prusia.

*Heroe, en el pais de Limburgo, 10 de Marzo.*

**L**as tropas Imperiales que atravesaron el Ruhr ó Roer el 1º de este mes por la noche, embistiéron á los Franceses con tal ímpetu que tomaron por asalto todos sus atrincheramientos, matando á muchos de los enemigos que no tuvieron tiempo de huir. Desde las 9 de la noche llegaban á esta Ciudad fugitivos así de infantería como de caballería. Al día siguiente pasó por aquí la mayor parte del ejército Frances, que se retiraba con gran priesa y en sumo desorden. Algunos de sus Generales intentaban reunir las tropas y llevarlas al combate; pero fueron inútiles sus esfuerzos, siendo el terror muy fuerte y general. Finalmente el 3 por la mañana se retiró la retaguardia enemiga: siguióla el alcance una partida de cazadores Austriacos, los quales habiéndola atacado á corta distancia les mataron uno de sus Capitanes, hiriéron gran número de soldados, y se apoderaron de dos piezas de artillería, muchas tiendas, bagages y municiones. Actualmente se hallan dueños los Austriacos de toda la márgen del Mosa hasta cerca de las fronteras Francesas, de Lieja, Viset, Stavelo, Malmedy, Spá, Theux, Verviers, Namur &c. Levantado ya el sitio de Mastrich, se adelantó una columna Austriaca para cortar la retirada á los Franceses entrando por Tirlemont y Lovayna á Brusélas.

*Lisboa 16 de Abril.*

**P**ronta á dar la vela la esquadra de S. M., se puso últimamente en dos líneas en este puerto, desde la Junqueira hasta Belen: los navios forman la línea de la parte septentrional, y las otras embarcaciones la de la parte meridional.

Este Embaxador de Francia ha mandado vender, desde el Lunes 15 hasta fin de la semana en su casa de Boavista, varios muebles, coches, caballos y efectos.

En

En las sierras de Portalegre, Arronches, Assumar y Monforte cayó el 30 de Marzo, desde las 6 de la mañana hasta la una de la tarde, una cantidad tan extraordinaria de nieve, que en algunos valles llegó á la altura de 7 palmos; sobrevino una copiosa lluvia que la derritió: sin embargo pasaron 8 dias ántes que quedasea limpios los campos, y entre tanto padeciéron mucho los ganados.

*Extracto de una carta de Rio Janeyro escrita á mediados de Diciembre.*

„Por algunas embarcaciones Españolas procedentes de Maldonado y Montevideo se ha sabido un suceso muy extraño, ó quizá no acontecido, que se observó durante el mes de Abril en el rio de la Plata. Levantóse un viento sumamente furioso, llamado *pampero* por los naturales; su extraordinaria fuerza hizo retroceder las aguas de la Plata aun en aquellos parages en que tiene el rio 10 leguas de ancho, como sucede entre Buenos-Ayres y la Colonia que fué de Portugal; inundáron otros países contiguos, dexando el rio seco, y solo con tres quartas de agua en el medio que forma un canal. Quedáron descubiertos varios cascos de naves sumergidas habia mas de 30 años, entre ellas una Inglesa, que en el de 1762 se quemó enfrente de la Colonia. Varias personas pasáron á pié enxuto á dichos vasos, y encontráron en ellos dinero y alhajas. Duró este fenómeno casi 3 dias; y cesó luego que ablandando el viento, volviéron las aguas con grande ímpetu á ocupar su anterior lecho.”

*Madrid 30 de Abril.*

Con fecha de 21 de este mes avisa el Capitan General del Ejército de Navarra que el 20 atacáron 1200 Franceses la Villa de Zugarramurdi, en dicho Reyno, donde solo habia 100 Voluntarios de Aragon para defenderla; los quales al ver la superioridad de los enemigos se batiéron en retirada, y quedando indefenso el pueblo, entráron en él, lo saqueáron é incendiáron alguna parte. Añade que aquella Villa y la de Urdax no son fáciles de defender por su situacion en el pais llano de la Francia, y nada importan para la seguridad de Navarra: tenia prevenido de antemano que no se empeñasen en su defensa.

El General en xefe del Ejército de Cataluña D. Antonio Ricardos, avisa con la misma fecha de 21, que un cuerpo que no llegaba á 300 hombres, compuesto de ocho compañías de granaderos, un batallon del Regimiento de Valencia, otro de Grana-

da, y algunas tropas ligeras, mandadas por los Mariscales de Campo D. Juan Escofet, y Conde de la Union, salió el día 20 del pueblo de Arles, que habia tomado dos dias ántes batiendo á 800 Franceses, y dirigió su marcha despreciando el fuego del castillo de los Baños (que era forzoso costear) á la Villa de Ceret, que defendían mas de 300 Franceses de tropa de línea y nacionales con artillería, y tres Generales. Nuestra infantería ligera se apoderó de un olivar inmediato, desde donde incomodó mucho á los enemigos, y los batallones de Valencia y Granada con las ocho compañías de granaderos marcháron al ataque sin cañon, y con la frescura y union que pudieran hacer en parada. El combate duró tres horas, al cabo de las cuales fué forzado el pueblo, puestos en precipitada fuga los enemigos, y tomados sus cañones.

D. Antonio Ricardos hace los mayores elogios del General Escofet que mandaba el destacamento, de su segundo el Conde de la Union, del Coronel D. Juan Miguel de Vives, Comandante del batallon primero de Cataluña, y de toda la Oficialidad y tropa sin excepcion, cuyo valor y conducta dice merecen ser aplaudida, y confirma el sufrimiento, la subordinacion y carácter noble del soldado Español, pues con tres raciones de pan en cinco dias, y sin otro auxilio, no tomó la mas leve cosa del pais, ni puede darse mayor alegría y ardor que el que han manifestado en tres combates y marchas por unas breñas tan ásperas, que para conducir quatro cañones de á 4, que en la noche del mismo dia de la funcion llegaron á S. Lorenzo de Cerda, fué necesario valerse de un medio extraordinario y nuevo, deshacer las cureñas y llevarlas á lomo.

Ofrece el General el diario desde el dia 16 en que entró en el Rosellon con solos 3500 hombres; y concluye que las tropas de S. M. habian sido recibidas, particularmente en la Villa de S. Lorenzo de Cerda, con la mayor alegría; el pueblo sobre las armas, y los sugetos distinguidos gritando viva el Rey, viva España, viva la Religion, lloraban de gozo quando oyéron á su legitimo Vicario en la Misa la oracion por el Rey y por el Pontífice; y últimamente que habia abolido la Municipalidad moderna, y aprobado en nombre de S. M., el Bayle y los Cónsules que le habian propuesto, segun el régimen anterior á la revolucion.

S. M. ha quedado sumamente satisfecho del valor y conduc-

ducta subordinada y noble de sus tropas: ha mandado que á todos se les manifieste así; y que desde luego se gratifique á las que componian el destacamento con cinco dias de prest doble, por otros tantos que se mantuviéron con las tres raciones de pan, reservándose atender á los sugetos que mas se hayan señalado, segun las noticias circunstanciadas de los hechos.

*Copia de una carta del Capitan General del Ejército de Navarra D. Ventura Caro, escrita desde Vera á 23 de este mes.*

„Al amanecer de hoy rompió el fuego la plaza de Fuenterravía y de nuestras baterías contra el fuerte de Andaya y contra las suyas; y entré por esta parte con 1500 hombres hasta ocupar las alturas inmediatas al campo de los Franceses, quienes se formáron en batalla sobre una loma en sitio muy ventajoso, conduciendo artillería y caballería que nosotros no teniamos.

„De nuestra parte solo entráron en accion 300 Voluntarios de Aragon, 250 de Cataluña, y siete Compañías de cazadores: pues las restantes tropas, que eran el batallon de América, quatro Compañías de granaderos y tres de cazadores, ocupáron á la retaguardia un monte elevado y casi inaccesible, á cuyo abrigo por derecha é izquierda podian, sin riesgo, retirarse las tropas avanzadas.

„Mientras duraba la accion las tropas de Irun se apoderáron de las gabarras del paso de Biovia, y pasando el rio claváron los seis cañones de la única batería que han construido para su defensa, deshiciéron esta, y destruyéron las cureñas, haciendo un fuego vivo de fusilería.

„A las 10 mandé retirar la gente, que lo executó con órden y sin que los enemigos se atreviesen á inquietarla.

„Como fué preciso en pais tan quebrado ocupar muchos montes para descubrirlo y evitar ser cortados, se extendia nuestro pequeño ejército mas de una legua, y los Voluntarios de Aragon que cubrian la derecha se aproximáron, al retirarse, al campo de Sara, del que les hicieron mucho fuego de mosquetaría y artillería; pero ellos atacáron su avanzada y retrinchamiento, y ahuyentáron de él á los Franceses; los cuales abandonáron ropa y comida, de que no se aprovecharon los nuestros, porque le diéron fuego.

„La accion hubiera sido completa si hubiésemos tenido un puente para que pasase de Irun mas tropa con algunos cañones y caballería; pero ha sido gloriosa para las armas del Rey, porque

que sin estos auxilios un puñado de gente se ha metido dos leguas en Francia, ha atacado á los enemigos en sus puestos, les ha clavado su artillería, les ha quemado el campamento de Biriatu, les ha quitado mucho ganado, les ha muerto mucha gente, sin tener mas que seis heridos, y se ha retirado á Vera sin ser inquietado.

„Debo de justicia muchos elogios á las tropas, y á los Oficiales que las han mandado; porque las tropas se han portado con el mayor valor, y los Oficiales han observado con puntualidad las órdenes que se les han dado, y les considero dignos de las piedades de S. M.”

S. M. ha oído con suma complacencia estas noticias: ha manifestado á la Oficialidad y tropas su satisfacción por el valor con que se han portado; y en acción de gracias de todos estos felices sucesos mandó se cantase el *Te Deum* en su Real Capilla el día 27 de este mes.

*Sigue el alistamiento en los pueblos.*

Varios pueblos del Partido de Madrid, sobre } los 45 anunciados en la Gazeta N.º 20.....}	124.
Onteniente, sobre 62.....	7.
Calzada de Calatrava.....	14.
Campo de Criptana, sobre 24.....	2.
Toro, sobre 62.....	14.
Segorva.....	51.
El Clero y vecinos individuos de la misma, con } sobrepes de 2 rs. diarios.....}	51.
Peñas de San Pedro, sobre 20.....	13.
Morella y su Partido, habiendo contribuido los } cuerpos, gremios y particulares de dicha } Villa.....}	165.
Joseph Molina, vecino de Xerez de la Fron- } tera, ha puesto en el Regimiento de Cór- } doba.....}	1.
Motril, sobre 19.....	12.
Carmona y pueblos de su comprehension, so- } bre 94.....}	21.
Cádiz y su Partido, sobre 628.....	28.
Sahagun, sobre 20.....	10.
Santa Cruz de la Zarza, sobre 35.....	10.

Vinaroz, sobre 18, 3, dando á todos por espacio de 4 años 3 rs. diarios los gremios de mercantes labradores, comercio y varios individuos del pueblo, y su Racionero Vicario, habiendo contribuido todos para su enganche .....	3.
Vivero en Galicia.....	15.
Torrenueva en la Mancha.....	29.
Argamasilla de Alba.....	9.
La Membrilla.....	13.
Villanueva de la Xara.....	13.
Matias de Sta. Rita, y Manuel de la Sagrada Familia, donados del Convento de nuestra Señora del Cármen descalzo, en Villanueva de la Xara, se han ofrecido para servir en el ejército; y S. M. ha condescendido en ello.	2.
Yepes.....	45.
Castrojeriz.....	7.
Alcántara.....	30.
Moraleja.....	8.
Baza.....	229.
Ciudad-Real, sobre 136.....	32.
Malagon.....	14.
Villanueva de Castellon.....	28.
Molina de Aragon.....	11.
Villaverde de la Sierra.....	4.
Valdaracete.....	10.
D. Miguel de Cañas Castellano, vecino de Pozo-blanco, ha ofrecido 3 hombres.....	3.
D. Manuel Leon de Vergara, de Colmenar de Oreja, ha reclutado á sus expensas 3, dándoles un doblon de á ocho á cada uno.....	3.
Total.....	1031.

*Continúan las ofertas hechas á S. M.*

El Conde de Biarhaven, Capitan de granaderos del Regimiento de Irlanda, la Encomienda que posee de Villarubia de los ojos, su persona y la de su hermano D. Juan O-Sullivan, Capitan del mismo Regimiento, para que se les emplee en la raya.

D. Estéban y D. Juan Poms, de nacion Franceses, sus personas

- nas y bienes, y 12<sup>o</sup> rs. por una vez.
- D. Nicolas Moscoso, residente en Santiago, 8 rs. para la manutencion de un soldado durante la guerra.
- D. Joseph de Eladio Ruiz y Moscoso, vecino del Alcazar de Talamanca, su mayorazgo, su hijo, y su persona en clase de Oficial durante la guerra.
- D. Francisco Hidalgo Vasco y Motezuma, de la Real Maestranza de Ronda, vecino de Estepa, servir á sus expensas en qualquiera Regimiento de Caballería, usando el uniforme de tal Maestrante.
- D. Joseph Marco y Villarroel, Cadete del Regimiento de Infantería de Sevilla, 10<sup>o</sup> rs. del sobrante de sus alimentos.
- D. Joseph y D. Domingo Traggia, Caballeros del Orden de Santiago, el primero Corregidor del Partido de Cinco Villas en Aragon, y el segundo Gobernador militar de Cervera, mantener dos hombres durante la guerra, remplazándolos en caso de muerte.
- El Coronel agregado á la Plaza de S. Lúcar D. Diego de Alburquerque y Acioña, su persona para que se le emplee donde sea del Real agrado durante la guerra.
- Los Cadetes del segundo batallon del Regimiento de Saboya, el pan, prest y demas que les corresponda, para mantener igual número de soldados.
- D. Juan Serrano de Lara y Muñoz, Alferes mayor, y Capitan de Milicias Urbanas de Tarifa, 4 rs. para la manutencion de un voluntario, su persona y caudal; y en caso de armarse su Compañía, que se compone de 100 hombres, mantenerla de pan y prest á sus expensas.
- D. Juan Hurtado de Mendoza, Médico de los Reales Exércitos agregado á la Plaza de Málaga, sus hijos y bienes, y su persona para que se le destine en su clase al hospital que S. M. tenga por conveniente.
- D. Alonso de Valenzuela, Capitan del Regimiento Provincial de Ecija, su persona y bienes, mantener durante la guerra 4 soldados, y aprontar 6<sup>o</sup> rs. de vn. para las obras y baterías que se consideren mas necesarias en aquella costa.
- D. Manuel Coronas Maldonado, Cura Párroco de Almáscara, Diócesis de Astorga, su persona y 100 ducados anuales durante la guerra.
- Fr. Christobal de Valenzuela, Religioso Lego del Orden de San Fran-

- Francisco, su persona para servir en los hospitales del ejército.
- D. Miguel Ximenez de S. Juan, vecino de Dos Barrios, un voluntario armado y vestido á su costa durante las actuales ocurrencias.
- D. Francisco Sbarbi, Teniente del extinguido Regimiento de Brabante, y agregado al de Hibernia, servir de aventurero por mar ó por tierra.
- D. Diego Christobal Xaramillo un real diario por cinco años á un recluta que quiera alistarse en el pueblo en que nació.
- Andres Romanes y Tomas Ximenez, vecinos de Málaga, reclutar 10 castellanos nuevos de los que el vulgo llama gitanos.
- D. Martin Lúcas Luxan, vecino y Regidor de Caravaca, continuar su mérito en qualquiera Regimiento de tropa viva.
- D. Martin de Torres, Teniente agregado á las Compañías de Inválidos de Madrid, 275 pesos que tiene impuestos en la Real Compañía de Filipinas, con los réditos que le corresponden desde su establecimiento.
- D. Angel Francisco Pizarro, Uxier de Cámara de S. M., servir en campaña en la clase y sitio que se le señale, y 200 rs. que le producen dos casas, reservando 10 rs. diarios para la manutencion de su muger; y esta servir al lado de su marido en quanto le permita su sexó, cediendo los bienes raices que tiene en la Villa de Arroyo, en Portugal, que ascenderán á medio millon de rs.
- Juan Moral, Sargento disperso en Esparragosa de la Serena, servir en el Regimiento que sea del Real agrado, con los 90 rs. que gozá.
- El Teniente Coronel agregado á la Plaza de Badajoz D. Fernando Roco y Godoy, servir de voluntario en el Ejército ó Armada con la mitad de su sueldo.
- D. Fernando de Leon y Benavides, Alcalde mayor de Puigcerdá, servir en el ejército de Asesor de guerra sin sueldo, con tal que pueda cobrar el que goza por su vara.
- D. Joseph Esterico, D. Jayme Aicardo, D. Pedro Zauri, Don Bernardo Cola, D. Francisco Villa, y D. Ramon Lozano, del Comercio de Cartagena, por sí, y á nombre de los 42 que han subscripto para dar los 27 de ellos 18760 rs. por una vez, y los 15 restantes 11370 rs. todos los años. — El mismo D. Joseph Esterico dos hombres.
- La Compañía de Magdonells, y D. Juan Zara, uno.

**D. Manuel Alexo Sanchez, Capitan de infantería, Gobernador de la Villa de Adra, su persona y bienes.**

**La Ciudad de Montilla, las vidas y haciendas de todos sus naturales, y 200<sup>0</sup> rs. en dinero del fondo de pósito.**

**La Real Maestranza de Granada, las personas y haciendas de sus individuos.**

**D. Vicente Bustamante, Corregidor y Gobernador de la Ciudad de Alcañiz, su persona para el destino militar que fuere del Real agrado en el ejército, manteniéndose durante la guerra á sus expensas.**

**D. Mariano Valcárcel y Velasco, individuo de la Real Maestranza de Ronda, sus bienes y servir sin sueldo durante la guerra una compañía en el Regimiento de Jaen.**

**D. Antonio Garcia Mayoral, Ofi.º principal del almacén principal de cristales en Madrid, servir de voluntario en el ejército.**

**D. Antonio Reynoso Delgado, vecino de la Villa de la Rambla, además de su mayorazgo y casa servir en el Regimiento provincial de Córdoba.**

**D. Juan Alonso Gomez, de la Villa de Torre Don Ximeno, dos hijos para servir en el ejército en clase de distinguidos, dándoles las asistencias regulares.**

**Joseph Garcia, labrador en la Villa de Albatana, y al presente vecino y Regidor en la de Ontur, 3<sup>0</sup> rs. y 100 de gratificación á cada uno de los que se alistén en las dos Villas, con 2 rs. diarios hasta su destino, y además los sobrantes del producto de su labor durante la guerra despues de satisfechos los gastos de su familia.**

**La Ciudad de Calahorra, sus personas y haciendas, y 200 rs. á cada uno de los que se alistén en ella para el Real servicio.**

**La Villa del Corral de Almaguer, 30<sup>0</sup> rs. del caudal existente en ella.**

**Pedro Diaz, cochero en Madrid, 2 rs. diarios que tiene impuestos en dos Vales Reales, para mantener un soldado.**

**D. Antonio Joseph Losada, natural de la Villa de Capilla, en Extrémadura, su persona para servir en el ejército.**

**Rafael Sanchez, de Málaga, id.**

**D. Patricio O-Phelan, Capitan del Regimiento de infantería de Hibernia, un primo suyo para que sirva en qualquiera Regi-**

miento del ejército, obligándose á darle 8 rs. diarios, vestuario y quanto necesite.

Los vecinos hacendados de S. Roque poner siete hombres; los principales del Resguardo de la misma Ciudad quatro; D. Joseph Pinazo, D. Christóbal de Torres y D. Francisco Espinola, de la propia vecindad, tres: asignándoles durante la guerra 4 rs. diarios, y siendo solo del cargo de S. M. el pan y vestuario.

Los vecinos de Los Barrios, baxo los mismos términos, tres, entre ellos uno del cargo del Presbítero D. Miguel de los Santos. D. Joseph Nieto Roales, Contador de la casa y Estados del Exc. Sr. Duque del Infantado, á su hermano D. Miguel para servir en qualquiera cuerpo del ejército en calidad de Alférez, obligándose á darle el sueldo que como á tal le corresponda.

D. Pedro Gonzalez Martinez de la Mata, Prebendado de la Sta. Iglesia de Calahorra, servir de Capellan en el ejército, dexando el producto de su Prebenda á favor de la Real Hacienda, y un sobrino suyo para lo que sea útil.

Francisco Espinosa, natural de la Villa de Verja, servir en el cuerpo que sea del Real agrado, haciendo la marcha á su costa.

Fr. Abdon Viciano, Religioso lego Mercenario calzado en el Convento de Lérida, su persona para qualquier empleo durante la guerra.

D. Antonio Corvella, Presbítero en Barcelona, servir como qualquier soldado durante la guerra en el cuerpo que sea del Real agrado.

D. Juan Cexalbo y Turlon, vecino de Alcalá la Real, servir durante las actuales circunstancias.

D. Fernando Firmat, Capitan retirado en la Villa de Iniesta, servir agregado al Regimiento de Aragon ó á qualquiera de los que se hallan en la raya.

D. Joseph Blanco, Capitan agregado á la plaza de Alicante, cede la mitad de las rentas de su mayorazgo, y una certificacion de alcances de 20 rs. contra el Real Erario.

D. Ventura de Cuevas, Visitador del Resguardo en Ronda, 10 pesos para el enganche de un recluta, y dos hijos, el uno para servir en la Real Armada, y el otro en el ejército.

D. Gerónimo Lizano, vecino de Xerez de la Frontera, mantener

ner durante la guerra dos hombres en lugar de sus dos hijos, dándoles 5 rs. diarios.

D. Francisco Hontovia, de la misma vecindad, mantener á su sobrino del mismo nombre, durante la guerra en clase de distinguido, montado y equipado si se le destina á la caballería, y socorrer á su madre, que es viuda.

D. Joaquín Velez Cosío, vecino de la misma Ciudad, 3<sup>2</sup> rs. durante la guerra para mantener en el servicio á dos sobrinos.

D. Francisco Ami y Jacomes, Capitan de Milicias retirado en dicha Ciudad, servir donde se le destine.

Doña Juana Curado, de la misma vecindad, viuda de D. Juan Gutierrez de Acuña, sus facultades y sus tres hijos.

D. Juan Francisco Mirabal Ponce de Leon, servir de Capitan en el Remigiento Provincial de Xerez de la Frontera, donde es vecino.

D. Juan de Dios Romero, de la misma vecindad, 1<sup>2</sup> ducados por una vez; y servir de Alférez en qualquiera Regimiento del ejército.

D. Juan Chacon y Andrade, vecino de Villa-Martin, 5 rs. diarios para mantener un soldado durante la guerra.

D. Bartolomé Salvatierra y Tavares, vecino de Bornos, armar y vestir á su costa á los que se alistén en aquella Villa, dándoles 3 rs. diarios hasta su salida de ella.

D. Antonio Blanco Guerrero, Administrador de Salinas en Ponderada, su persona y hacienda, contribuir con 150 rs. á cada voluntario que se aliste en dicha Villa, y solicitar á su costa en ella, su Partido y fuera de él, quantos pueda hallar, pagándoles su prest hasta entregarlos.

Finezas de Jesus Sacramentado para con los hombres, é ingrati- tudes de los hombres para con Jesus Sacramentado: escrito en len- gua Toscana y Portuguesa por el P. Fr. Juan Joseph de Sta. Teresa, Carmelita descalzo; traducido por D. Inigo Rosende, Presbítero: duodécima impresion. Se hallará en pergamino á 4 rs., y en pasta á 5, en la Librería de Ramon García, calle de la Gorguera.

Meditaciones y consideraciones en las virtudes que practicó Ma- ría Santísima Señora nuestra en esta vida, para la oracion men- tal: escrito por D. Juan Fernandez Tamudo, Capellan mayor del Colegio de S. Patricio de Irlandeses de esta Corte. Se hallará en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; de Bravo, calle de las Carretas; y en Badajoz en casa de Vidal.

Vida de S. Isidro Labrador, Patron de Madrid, con un resú- men

men de la de su esposa Sta. María de la Cabeza; escrita por Fr. Nicolás de la Cruz, Religioso Mínimo. Nueva edición, á la qual se ha añadido un apéndice que contiene los principales sucesos relativos á las preciosas reliquias de los dos gloriosos Consortes desde el año de 1742 en que se dió á luz la primera impresion, y completan la historia de tan sagrados restos hasta nuestros dias. Véndese en pasta á 15 rs., y en pergamino á 12, en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de la viuda de Sanchez, calle de Toledo; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá. Lleva una lámina fina que representa á los dos Santos, la qual se vende suelta á 2 rs. en los mismos parages. Tambien se hallarán la estampa y la vida á los mismos precios en la Hermita del Santo, extra-muros de esta Corte.

Idioma natural del cuerpo humano, ó indagaciones sobre el pulso, en que se adelantan prodigiosamente las ideas de Solano de Luque, y se señala á cada evacuacion así crítica como symptomática el carácter del pulso que la anuncia, para curar por este medio hasta aquí ignorado ó á lo ménos poco atendido, toda enfermedad aguda ó crónica con poca ó ninguna medicina: obra repartida en 182 observaciones; añádese al fin la doctrina de los Chinos sobre el pulso, y las mejores piezas que se han publicado por los autores extranjeros sobre los nuevos descubrimientos de Solano. Se hallará en pasta, pergamino ó rústica en la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real.

Las éclogas y geórgicas de Virgilio: Rimas, y el Pompeyo, tragedia de Christóbal de Mesa: en 8<sup>o</sup>. Védese en casa de Castillo, en pasta á 8 rs., y á la rústica á 6.

Descripcion de los montes Pirineos, con sus puertos y Condado de Ribagorza del Reyno de Aragon: los nombres de sus valles, Villas y lugares, y número de casas que tienen: puertos que confinan con Francia y Bearne: sus nombres y situacion: disposicion de defenderlos en tiempo de guerra: distancia de uno á otro: parages por donde puede entrar infantería y caballería; y por donde se han de defender en caso de quedar desamparados. Se hallará á 3 rs. en las Librerías de Escribano, frente á la Imprenta Real; de Millana, junto al Parte; y en Zaragoza en la de Monge.

Noticia de la Armada de España, ó buques de guerra armados de los Departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, con expresion del porte de cañones que montan, nombres y clases de sus Comandantes, y Departamentos á que corresponden. Se hallará en la Librería de Bravo, calle de las Carretas; y en los puestos del Diario, calle de Atocha, Toledo, y plazuela de Sto. Domingo. Puede ir en carta.

Sonata militar para forte-piano, un andante con variaciones, un allegro, y un rondó: todo nuevo, del Sr. Pleyel. Véndese en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

---

EN LA IMPRENTA REAL.